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摘要 

 

美國研究皮膚醫學會（Society for Investigative Dermatology, SID）成立於 1937

年，成立的宗旨是促進皮膚病學相關科學研究，推動皮膚病學知識的進步

與傳播。SID 每年舉辦年會，吸引來自全球的皮膚相關的研究人員、臨床

醫師和學者，分享最新的研究成果和技術進展。並且 SID 還發行學術期刊

《Journal of Investigative Dermatology》，為全球皮膚病學研究提供重要平

台。2024 年的 SID 在美國達拉斯（Dallas）舉辦，達拉斯是美國德克薩斯

州的第三大城市，也是全美國第九大城市，會議舉辦地點是 Hilton Anatole

飯店，是少數可以舉辦大型會議的飯店，在緊湊的會議議程中，除了讓我

們聆聽各種皮膚相關研究的最新進展外。我們也在會議中口頭發表了我們

團隊在化膿性汗腺炎的最新研究。在會議中，除了獲得很多的研究新知，

並與來自世界各地以及在美國的台灣皮膚科醫師建立了友誼的橋梁。希望

未來能有更多機會展開跨國合作研究。 
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一、 目的 

(一)皮膚科研究的年度國際盛會，了解各疾病目前的最新基礎研究以及學

習新的實驗技術。 

(二)我們發表關於肥大細胞(Mast cells)在化膿性汗腺炎的角色，與國際學者

交流。 

(三)與來自美國及歐亞洲國家的皮膚科醫師及皮膚科研究學者建立連結，

並且交換實驗操作的技巧和訣竅來增加實驗成功的機會，希望未來也可以

有國際合作的機會。 

 

 

圖一、大會的手冊封面，可以看到達拉斯城市的美景 
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二、 過程 

   我的研究主攻化膿性汗腺炎的臨床與基礎研究，而化膿性汗腺炎目前

又是皮膚科研究非常熱門的一個主題，在會議中幾乎每天都有相關的演講

和海報發表的時段，所以我把主力集中在這個疾病，然後也去聆聽目前最

新的皮膚研究基礎技術相關講座(如圖二)，會議期間也可以透過大會的APP

來知道講者的相關資訊及各會議廳的演講主題和獎者(圖三)。而會議的場

地是在一間腹地廣大的希爾頓飯店，飯店可以看到一些佛教的相關雕刻(圖

四左)融合中西方的文化，中庭還有一個很大的草坪和花園(圖四右)。 

 

圖二、大會的議程大綱一覽，正式的會議是從星期三開始，但星期二其實

就有排罕見疾病的會議，會議是在周六結束。很多天的演講都是從早上七
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點就開始了，晚上則是安排晚會的活動，其中週三晚上的 Trainee networking 

event，則是開放給年經皮膚科醫師、住院醫師、碩博士生等等來參與。 

 

圖三、SID 會議有 APP，可以供不同手機系統使用者下載來方便得知會議

相關訊息。 

 

圖四:大會希爾頓飯店大廳的佛教的雕像(左)和中庭(右)。 

    大會的海報展示是所有口頭報告者和單純張貼海報者都需要準備紙

本的海報，大會會準備背板，共計超過 1000 件以上的海報展示在一個非常

大的展場(圖五左)，海報的報告時段分別在不同日，依照的是海報編號是
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奇數或偶數，所以像是我的海報編號是偶數，我需要在偶數報告的時段留

在自己的海報旁，如果有人希望可以進一步了解就可以在海報前介紹和討

論(圖五右)。 

圖五、海報展示區。此次的 SID 共計有超 1000 件以上的海報，天花板上有

布條來幫不同類別的海報區隔出來，研究人員和海報作者在海報報告時段

討論和互相交流。 

 

然後其他的時間就可以到展場中來仔細閱讀海報的內容，大會 APP 中也有

海報相關的摘要可以查詢，我非常喜歡可以跟來自不同地方的人一起討論

皮膚基礎研究，雖然各自的背景和語言都完全不一樣，但是因為做基礎研

究的操作和實驗項目幾乎都會重複的地方，這時候就可以向大家來詢問怎

麼去優化，像是在展場的時候，我有遇到一位皮膚研究學者，專門做 CRISPR

這種最新的基因編輯剪刀剪輯特定基因，進而去找出特定基因所扮演的角

色，他們的研究室可以在極短的時間達到很高的成功率，也分享給我相關

的小技巧來優化我們目前的研究實驗操作步驟。另外在這次會議很驚喜的

一個部分就是看到自己去年所發表的研究結果直接被國外的大講者來引



7 

 

用，也跟同時期的相關研究互相呼應，很希望有一天可以在化膿性汗腺炎

的治療中有重大突破。在海報展場周圍也會有小型的報告台，會選出一些

不錯的論文，讓論文作者可以對聽眾介紹研究的細節，一個主題約三到五

分鐘 (圖六) 。 

 

 

 

 

 

 

 

 

圖六、海報會場周圍的小型發表投影 

會議中最大的主會場可以容納下數百人，會有即時錄影和投影讓所有聽眾

都可以很清楚的看到演講的投影片以及講者，非常大的空間和很好的影音

設備(圖七)。 
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圖七、會議中最大的會議廳，裡面可以即時投影講者及提供很清楚的投影

片投影。 

這次會議中，我深刻體會到美國大型會議對社交連結的重視。他們希望與

會者能夠建立起聯繫，從第一天晚上開始，就為新進研究人員和年輕醫師

安排了晚會。晚會邀請了四位非常資深的皮膚科醫師和大會的主辦者作為

主持人(圖七)。他們分享了自己如何在類似的場合中遇見資深的皮膚科醫

師，並受到啟發，投身於皮膚科的研究，而主持人也提到，在會議中認識

的夥伴，以後可能就可以一起合作或是互相鼓勵，會是研究中很重要的一

環。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

圖七、給新進研究人員及年輕醫師的聚會。 
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這種長期的交流與合作，不僅能激發出許多新的想法和點子，還能在你感

到沮喪、想要放棄的時候，給予你鼓勵。你會知道，在世界的另一端，有

人和你一起努力，共同希望在現有治療方法上取得突破，並在疾病的研究

上取得進一步的進展。這次會議中最大的社交活動是為所有參與會員準備

的盛會，所有來賓都可以參加。除了提供豐富的啤酒、雞尾酒、紅白酒和

餐點外，還安排了許多有趣的小遊戲。過去只在教科書上見過的大教授也

參與其中，在遊戲中或晚宴的過程中都會有機會與他們互動。活動尾聲，

大家喝了一些酒後，氣氛變得更加輕鬆愉快，隨著音樂起舞，大家會搭著

人龍穿梭在會場中跳舞。我結識了許多目前在美國進修或工作的台灣皮膚

科醫師，這種交流讓我感受到國際間的緊密聯繫和支持。 

 

 

 

 

 

 

圖八、大會晚宴中，研究者們隨著音樂搭起長長的人龍。 
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三、 心得 

疫情結束之後，總算又可以出國去參加國際會議，而對於一個有進行基礎

與臨床研究的皮膚科醫師，美國研究皮膚科醫學會的年會，是一年一度的

年度盛會，短短幾天，就可以去了解和掌握皮膚科最新的研究技術，甚至

到最新的藥物在動物及人體試驗的效果也可以去獲取相關新知。這次參加

美國皮膚科醫學會年會的心得，與七八年前相比有很大的不同。當時，我

對基礎研究有一定的概念，但尚未深入專注於某個主題。然而，當時聽到

的一些最新藥物，如今已經逐步獲得 FDA 許可並上市，對許多皮膚疾病的

治療產生了重大影響。例如，Jak Inhibitor 在人類禿髮和異位性皮膚炎中的

作用，當時處於藥品即將進入大型臨床試驗的初期階段，我們就有機會了

解這個藥物的重要性以及它即將上市的消息。這讓我們能夠思考下一步可

以延伸的研究主題。這次能夠獲得公費補助參加美國皮膚科醫學會的年

會，真的非常幸運。這次的經驗和以往不同之處在於，我已經有了自己的

研究主軸，因此在會議中有很多人主動與我交流，提出相關的疑問或建

議。無論是口頭發表還是海報發表的時段，都提供了許多新的點子和啟

發，讓我可以與同行進行深入的研究討論。此外，會議中也讓我了解到自

己目前在生物資訊分析或實驗技術上所需的技術支援，並探索與他人合作

的機會。例如，有個研究團隊展示了 Ex vivo 技術，以及利用角質細胞合成

出具有角質層、表皮和真皮的人造上皮，這種模型可以取代老鼠皮膚，進

行更為精確的實驗。因為老鼠的皮膚和毛囊結構與人類有很大差異，例如
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人類表皮有四到五層結構，而老鼠的表皮則不是。此外，人類和老鼠在很

多蛋白質或基因上的差異也很大。因此，他們的研究使用人類皮膚或人類

皮膚細胞建造的人造上皮進行相關實驗，這樣的實驗可以更真實地模擬人

類皮膚的狀況，與使用老鼠模型所得到的結果完全不同。在過去的研究

中，我們也發現人類和老鼠在反應上的差異相當顯著。在這次的會議中，

我了解了如何進行所謂的類器官研究。這不僅能夠實現 3R 原則，大幅度

減少實驗動物的使用量，還能得到更接近臨床實際的結果。這種研究方式

能夠更真實地反映人類皮膚的變化，提高藥物應用的準確性和有效性。 
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四、 建議事項 

1.現行台灣皮膚科醫師養成的制度之下，同時需要兼顧臨床、教學、研究，

在時間有限之下，多數會以臨床研究為主，希望我們以後的制度可以像美

國和日本一樣更加有彈性，讓有更多年輕醫師願意投入到皮膚基礎研究的

行列。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


